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令和５年第９回経済委員会会議録 

  令和５年（2023 年）８月１日（火曜日） 於 第７委員会室 

 

 

○高橋委員 明日、熊本県とラピダス関係で連携協定が締結されることになっています。その

内容についても、昨日お知らせがありました。半導体は、これからの未来に向けて、欠かすこ

とのできないものです。半導体を造るためには、ＰＦＡＳと言われる有機フッ素化合物を欠く

ことができません。御存じのとおり、米軍で泡消火剤などに含まれています。また、大阪のダ

イキンの淀川工場などでは排水によって公害が発生しています。これは全く分解せず、どんど

ん蓄積だけがされていきます。環境保全の問題についても、協定を結ぶことになります。した

がって、台湾の半導体メーカーはこれまでも操業してきていますし、どういった状況で製造し

てきたのか、新たに熊本や北海道で半導体を造っていくことになりますから、ＰＦＡＳの除去

を含めた情報などを、遺漏はないようにきちんと連携の中に入れていただきたい。せっかく国

策で大きな企業が来るのですから、北海道に公害を持ち込むことはないように、十分に配慮し

ながら、対応を行っていただきたいと要望します。 


